



50 JOURS POUR ENTRER DANS LA JOIE DE PÂQUES

Edito de Mgr Étienne Vetö

Frères et sœurs,

40 jours pour le Carême soit. Mais pourquoi 50 jours de temps Pascal ? En effet, l'Église prévoit non seulement une octave de Pâques, c'est-à-dire huit jours après Pâques où chaque jour, nous célébrons la résurrection du Christ comme le dimanche de Pâques, mais aussi de prolonger la célébration de la résurrection jusqu'à la Pentecôte, 50 jours après Pâques. Pourquoi cela ?

Les 40 jours du carême rappellent les 40 ans du peuple hébreu qui traverse le désert pour aller en terre promise. Il rappelle les 40 jours passés par Jésus dans le désert à prier le Père et à affronter les tentations. On comprend qu'il y ait besoin de 40 jours pour se préparer à Pâques, pour ouvrir nos cœurs, pour demander le pardon des péchés, pour vivre le combat spirituel. La réalité de notre condition humaine est que tout cela prend du temps.

Mais 50 jours après Pâques ? En premier lieu, il s'agit de souligner l'extraordinaire importance de Pâques, du don de la vie qui est reçue, de la victoire du Christ sur le péché et sur la mort. C'est la fête la plus importante du Christianisme, qui célèbre le plus grand don de Dieu.

Cependant, paradoxalement, nous prenons plus de temps pour entrer dans la joie que pour purifier nos cœurs.

Du fond de notre être nous désirons la joie, et pourtant nous résistons souvent. En effet, recevoir la joie signifie souvent de s'y ouvrir en acceptant une situation difficile, en posant un pardon – et nous avons du mal à dire oui, à pardonner. Entrer dans la joie, c'est relever la tête pour voir plus loin, alors que nous avons tendance à être collé à la réalité. C'est pour cela que l'Église nous donne davantage de temps pour vivre la résurrection que pour faire pénitence.

Enfin, nous avons besoin de passer par d'autres étapes après Pâques : celle de l'Ascension, ce moment où le Christ nous ouvre la voie, nous ouvre les portes du ciel, et celle de la Pentecôte, celle du don de l'Esprit Saint, qui pénètre nos cœurs et nous transforme. En fait, l'Ascension et la Pentecôte font partie du Mystère Pascal.

Tout cela, les catéchumènes baptisés à Pâques, le vivent encore plus fortement dans l'attente du sacrement de confirmation qu'ils recevront à la Pentecôte.

Prions donc pour les 72 catéchumènes de notre diocèse et pour tous ceux qui recevront le sacrement de la confirmation.

Et je vous donne rendez-vous pour la marche des vocations qui aura lieu au cours de ces 50 jours et pour le pèlerinage diocésain le 20 mai, lundi de Pentecôte !

+Etienne Vetö

Évêque auxiliaire de Reims

Événements dans notre diocèse



EN MARCHÉ POUR LES VOCATIONS AVEC LES ÉVÊQUES !

Du 29 avril au 3 mai, les évêques des 7 diocèses de la Province de Reims parcourent leurs diocèses à pied en priant pour les vocations sacerdotales et religieuses. Tous se retrouvent à Reims le samedi 4 mai.

A la rencontre de nos séminaristes

Notre diocèse compte neuf séminaristes : trois jeunes issus de notre région qui sont en formation à l'abbaye Notre-Dame de Lagrasse parce qu'ils aspirent à mener plus tard une vie commune, réglée par la prière liturgique et l'apostolat ; six jeunes venus du Vietnam, du diocèse de Phan Thiet qui accepte généreusement d'inviter quelques-uns de ses nombreux séminaristes à devenir missionnaires en France, dans notre diocèse de Reims et des Ardennes. Ils sont pleins de reconnaissance pour l'Évangile et la foi que nous, Français, leur avons fait découvrir et ils sont heureux de nous partager les fruits les meilleurs de ce que nous leur avons transmis. Ceux-là perfectionnent leur français à Besançon puis étudient à Paris.



Pierre, Jean, frère François-Xavier, frère Augustin, Pierre-Hieu et Paul Bao (au rassemblement des séminaristes à Paris, en décembre 2023)

LEUR FORMATION

6 années de discernement au séminaire

Les études

Les séminaristes suivent des cours de philosophie, d'Écriture Sainte, de théologie. Ils sont formés à la liturgie, l'histoire, au droit ecclésial, pour obtenir le baccalauréat canonique.

La vie fraternelle

La vie communautaire est une école de la charité, de l'écoute mutuelle, du pardon... Une vie fraternelle faite de partage et de joies, comme le tournoi de foot interséminaire !

La vie spirituelle

Les séminaristes se mettent à l'écoute du Seigneur par la participation à l'Eucharistie, l'oraison, l'adoration du Saint-Sacrement et la liturgie des Heures. Des retraites sont également proposées.

La vie pastorale

La formation comprend un stage en paroisse. Occasion de découvrir la vie des prêtres et de participer aux activités : catéchisme, aumônerie, préparation aux sacrements, JMJ...

Coût de la formation • 1 journée : 75 € • 1 semaine : 460 € • 1 mois : 2 000 € • 1 année : 24 000 €

LES 4 ÉTAPES DE LA FORMATION

1. L'admission du candidat au sacerdoce

Deux ans après l'entrée au séminaire, un temps pour discerner et confirmer l'intention droite et les aptitudes du candidat.

3. L'ordination diaconale

En 5ème année, le séminariste est ordonné diacre, au service de ses frères. Il proclame l'Évangile et sert l'Eucharistie en élevant le calice.

2. Les institutions au lectorat et à l'acolytat

Deux années supplémentaires mènent au lectorat et à l'acolytat, qui soulignent l'importance de la lecture de la Parole et le service de l'autel.

4. L'ordination sacerdotale

Souvent célébrée en juin, autour de la fête des saints Pierre et Paul, l'ordination donne au prêtre de rendre témoignage au Christ. Le commencement d'une nouvelle vie pour lui !

MARCHE DES VOCATIONS DU 29 AVRIL AU 4 MAI

Pourquoi marcher et prier pour les vocations ?

Mgr Éric de Moulins-Beaufort : "J'ai souvent dit qu'il nous fallait accueillir les prêtres comme le don que Dieu nous fait, mais le Seigneur lui-même nous a enjoint de prier pour que le Père envoie des ouvriers à la moisson. Même aujourd'hui, surtout aujourd'hui, croyons que la moisson est abondante, osons en être un peu ou beaucoup les ouvriers et demandons des compagnons de travail.

Si vous en avez le goût, n'hésitez pas à nous rejoindre pour une heure, une demi-journée, un jour entier, sur les routes de la marche des évêques pour les vocations. Et portez cette demande de vocations dans votre prière personnelle, familiale, paroissiale, lors de la messe dominicale."



Pour participer à la marche pour les vocations : plusieurs possibilités

- Choisir un jour de marche près de chez vous et prévenir de sa présence en remplissant le formulaire sur le tract dans votre paroisse ou sur le site du diocèse.
- S'unir par la prière à cette semaine de marche pour les vocations avec la prière des vocations de la province
- Participer à la journée provinciale pour les vocations le samedi 4 mai

POUR MARCHER AVEC LES ÉVÊQUES :

Lundi 29 avril : Messe à 9h30 au sanctuaire puis marche de Saint-Antoine des Hauts-Buttés vers Charleville. Office des Vêpres à 18h30 à l'église Sainte-Jeanne d'Arc à Charleville-Mézières et temps de prière avec les sœurs de Bobo-Dioulasso, puis repas partagé.

Mardi 30 avril : Messe à 9h30 au Carmel puis marche de la Fontaine Olive à Signy l'Abbaye. Office des Vêpres à 18h30 à l'église de Signy l'Abbaye, puis repas partagé.

Mercredi 1er mai : "journée familles" : messe à 10h30 pour le lancement du mois marial au sanctuaire Notre-Dame de Neuvizy, pique-nique, marche de 6 km autour du sanctuaire et soirée mariale.

Judi 2 mai : Marche de Hermonville à Muizon, en passant par le monastère des bénédictines de Saint-Thierry pour la Messe de midi et le pique-nique. Office des Vêpres à 18h et adoration à l'église de Muizon.

Vendredi 3 mai : De Verzy vers Rilly la Montagne. Office des Laudes à l'église de Verzy à 9h, puis marche. Messe à Rilly-la-Montagne à 17h30. Veillée de prière chez les sœurs Clarisses à Cormontreuil à 20h.

PROGRAMME DU SAMEDI 4 MAI :



LA FRATERNITÉ MISSIONNAIRE EN PÈLERINAGE

Chaque année la Fraternité missionnaire diocésaine vit un pèlerinage d'une semaine : relecture des missions, des vocations de chacun, temps fraternels, temps de découverte de témoins missionnaires.

Après Assise et l'humilité de François et de Claire pour partir en mission, ce fut Padre Pio et l'ardeur à offrir la miséricorde de Dieu à tous ; cette année nous avons découvert à Notre Dame de Vie, près de Venasque, le père Marie-Eugène de l'Enfant-Jésus qui fait goûter l'Esprit Saint comme l'ami de chacun, le visage de chacun habité par Dieu, et la recherche de Dieu habitant le secret de chaque cœur.

La joie de ces pèlerinages fortifie notre mission et la renouvelle.



Les membres de la fraternité missionnaire du diocèse : Père Vincent Di Lizia, père Dominique Fleury, Sœur Edwige Sanou, sœur de l'Annonciation de Bobo-Dioulasso, Silvia et François Le Bœuf, Élisabeth et Thierry Mestrallet, de la communauté du Chemin Neuf.

RETOUR SUR LES MISSIONS DANS LES ESPACES MISSIONNAIRES

Mission d'un jour à Château-Porcien : rencontre avec Colette

Chaque mois, l'espace missionnaire Ardennes sud part en mission une journée. Mercredi 13 mars, c'est à Château-Porcien que Colette a participé à cette journée de mission.

« Je fais les missions depuis le début sur le Porcien : c'est une proposition qui me correspond : être missionnaire, aller à la rencontre de mes frères. C'est très fraternel. D'abord, on prie ensemble, on demande la force de l'Esprit Saint, et je pense que dans nos rencontres, le Seigneur est présent. On appréhende parfois d'y aller, et là, j'ai ressenti « N'aies pas peur, je suis avec toi, vas-y ! ». Le soir, on confie les prénoms des personnes rencontrées, et je les confie au Seigneur : « fais le reste ! »



Retour sur la mission à Ville-sur-Lumes



Le temps de Carême est un moment pour aller vers les autres, pour un temps d'écoute et de partage. Le conseil local d'animation des paroisses St François de Beycors et Pays St Roger, dans l'espace missionnaire de Charleville-Mézières, a organisé une journée de mission pour aller visiter les habitants de Ville-sur-Lumes le 9 mars. Un temps de prières et un verre de l'amitié ont clôturé cette journée.

JOURNÉE BAPTÊME DANS L'ESPRIT

Accueillir l'Esprit Saint !

La fraternité missionnaire diocésaine propose une journée pour redécouvrir et accueillir l'Esprit Saint le samedi 22 juin 2024 de 10h à 19h à l'église Saint-Remi de Reims.

Topos, témoignages, louange, temps fraternels, repas partagé rythmeront cette journée qui se conclura par un grand temps de louange et des démarches personnelles pour être renouvelés dans l'Esprit Saint.

Cette journée festive est ouverte à tous ceux et celles qui ressentent ce besoin d'être renouvelé dans leur vie de baptisé afin d'être davantage missionnaire.

A NOTER

L'ESPACE MISSIONNAIRE REIMS SUD EN MISSION POUR LES FÊTES JOHANNIQUES

Rencontre avec François Le Bœuf, de l'équipe pastorale



Depuis l'année 2022, les spectacles et la fête médiévale, qui sont programmés dans le cadre des fêtes johanniques, se déroulent autour de la basilique St Remi. Nous sommes ravis que cet

événement puisse se tenir près de la basilique. Nous avons été surpris par le flot important qui a surgit dans la basilique, estimé à 10 000 visiteurs en 2022 et à 8000 personnes en 2023.

Face à ce que nous pourrions qualifier de phénomène, l'Equipe Pastorale de l'Espace Missionnaire Reims Sud en lien avec la Fraternité Missionnaire du diocèse a décidé de monter un projet qui permette à tous les personnes qui franchissent le seuil de la basilique d'être accueillies, d'être guidées, d'être accompagnées à travers un parcours ludique avec comme fil rouge l'aspect historique et religieux.

Du samedi 25 mai à 10h jusqu'au dimanche 26 mai 18h, nous proposerons des animations variées pour tous les âges et toutes les sensibilités. Un groupe de pilotage se met en place pour travailler sur ce projet missionnaire.

CELLULE D'ÉCOUTE ET PRIÈRE MÉMORIELLE

Journée mémorielle pour les personnes victimes d'abus

Le troisième vendredi de Carême est la journée mémorielle, voulue par les évêques de France à l'issue de l'Assemblée plénière de mars 2021. Cette date prend désormais place de façon pérenne dans le calendrier liturgique. Elle répond à l'invitation du pape François à vivre une journée de prières pour les victimes de violences sexuelles et d'abus de pouvoir et de conscience au sein de l'Église. Un temps de prière, dans ce cadre, a eu lieu, le dimanche 10 mars, dans la cathédrale de Reims. Autour de notre Archevêque et de plusieurs prêtres du diocèse, une soixantaine de personnes se sont réunies pour écouter des témoignages, prier et chanter pour les victimes, découvrir des actions mises en place pour aider et accompagner les victimes et aussi pour prévenir ce genre d'actes. Un geste, inspiré du récit de la guérison de l'aveugle-né sur les yeux de qui Jésus met de la boue et qu'il envoie se laver à la piscine de Siloé, a aidé à l'intériorisation par tous.



LA CELLULE D'ÉCOUTE DIOCÉSAIN

Rencontre avec les écoutants de la cellule d'écoute

La cellule d'écoute est composée de plusieurs écoutants formés. Lorsqu'une personne écrit à l'adresse mail (cellule@ecoute.info), un écoutant prend contact avec elle. Un rendez-vous est proposé, pour écouter, orienter et enclencher les procédures nécessaires, si besoin.

Depuis sa création en 2017, la cellule d'écoute a reçu plus de 30 personnes. Chaque fois, de longues années après les faits, la souffrance des victimes était encore vive et a renforcé la certitude de l'importance de cette cellule d'écoute.

Les entretiens avec les personnes victimes permettent de les orienter vers l'INIRR (Instance Nationale Indépendante de Reconnaissance et de Réparation) qui s'occupe des victimes qui étaient mineurs, d'un membre du clergé (prêtre, diacre...), d'un laïc en mission (personnel ou bénévole dans un service ou un mouvement de l'Église catholique), ou, le cas échéant vers la structure qui accueille les victimes dont les auteurs sont liés à des communautés religieuses (la Commission Reconnaissance et Réparation : CRR).

CET ÉTÉ À LOURDES ?

Le pèlerinage diocésain se déroule du 16 au 21 août

Le Sanctuaire de Lourdes propose comme thème pastoral les paroles que Marie, la Mère de Dieu, a confiées à Bernadette Soubirous le 2 mars 1858 : « Allez dire aux prêtres que l'on bâtit ici une chapelle et que l'on y vienne en procession. »

« Cette consigne de la Dame, Bernadette seule l'a entendue. Seule, elle la transmet. Et voici que depuis un siècle, obéissant à Bernadette, l'Église organise des pèlerinages vers Massabielle. Si Bernadette n'avait pas été Bernadette, Lourdes ne serait pas devenu le rendez-vous de l'univers chrétien. Bernadette est la seule à nous avoir révélé Lourdes... Dieu se livre à une âme de choix, mais Il ne se livre qu'à elle. Elle lui suffit. C'est à partir de ce petit être méprisé que l'énorme mouvement de foules commence, qui ne va plus cesser de déferler du monde entier. Ce petit être à lui tout seul déclenche l'énorme aventure. »

(Mgr Pierre-Marie Théas, Évêque de Tarbes et Lourdes (de 1947 à 1970) Congrès marial international de Lourdes, Allocution du 15 septembre 1958)

Tous appelés !



Toutes et tous nous sommes appelés à répondre à cet appel de la Vierge Marie à venir en procession, à venir en pèlerinage à la grotte de Massabielle où elle est apparue à Bernadette.

Un train (TGV) spécialement affrété pour notre diocèse partira le vendredi 16 août (avec 500 places) de la gare de Charleville-Mézières, via Rethel et Reims. Ce train est accessible à toutes et à tous. Les personnes à mobilité réduite sont invitées à contacter le service des pèlerinages pour organiser au mieux leur voyage. On vous attend nombreux !

Christian Devaux, directeur du service des pèlerinages diocésains

Pèlerins accompagnés

L'Hospitalité diocésaine propose à des personnes fragiles par leur maladie, leur handicap, leur âge, de venir en pèlerinage à Lourdes. Pour s'inscrire ou inscrire un proche ayant besoin d'être accompagné, contactez Mme Annick LECLERE au 06.76.11.03.52 ou par mail : ajpleclere@orange.fr

Un cadeau à offrir aux jeunes !

De la 6ème à la 3ème, les jeunes peuvent participer au pèlerinage des collégiens et découvrir Lourdes dans une ambiance jeune et conviviale.

A partir de 15 ans, les jeunes peuvent s'inscrire au pèlerinage dans le groupe des « cadets de l'hospitalité », qui réalisent au sein de l'Hospitalité un service auprès des malades.

Renseignements sur le site du diocèse et inscriptions auprès de Sylvie Lahotte (pasto12-18@catholique-reims.fr)



Inscriptions

Inscriptions ouvertes à partir du 13 mai 2024 sur les lieux de permanences :

- le lundi de 14h à 17h30 à la Maison Notre-Dame 3, rue Guillaume de Machault, Reims
- le jeudi de 15h à 17h à la Maison Jules Bihéry, 28 avenue Gustave Gailly, Charleville-Mézières

Pour tout renseignement : direction.pelerinages.reims@orange.fr ou par téléphone au 06.74.56.31.32

SPECTACLE BERNADETTE À REIMS LE 14 AVRIL

Bernadette de Lourdes est le récit des fascinantes et inspirantes apparitions mariales à la jeune Bernadette Soubirous. Découvrez le spectacle phare sur la vie de Sainte Bernadette de Lourdes à Reims le 14 avril (www.bernadettedelourdes.fr).

Une bonne manière de donner envie d'aller au pèlerinage diocésain !



Aller à Lourdes au service des pèlerins malades ?

Rencontre avec Anne Kerr et Françoise Vivès, pour l'Hospitalité diocésaine

Hospitalière, Hospitalier à Lourdes, pourquoi pas vous ?

Partir en pèlerinage à Lourdes peut se vivre comme pèlerin ou en service. Plus de 80 personnes fragiles (malades ou handicapées) de notre diocèse sont désireuses chaque année de se rendre en pèlerinage à Lourdes. Ils doivent être accompagnés pour les aider dans leurs gestes quotidiens.

Tout le monde peut être utile !

Pour assurer le service à la salle à manger, en chambre, aux déplacements, à l'accompagnement lors de célébrations et des temps diocésains, toujours avec le sourire et beaucoup d'attention.

Lourdes : une expérience de vie fraternelle

Avec ou sans formation particulière, être hospitalier, c'est accueillir, donner le sourire à celui qui en a besoin, être à l'écoute, vivre ensemble un moment inoubliable en église sous le regard de Marie.

Contact : Hospitalité Reims Ardennes : hospitaliers@orange.fr

100 ans de l'église Saint-Nicaise



En décembre 2023, après 9 ans, l'église Saint-Nicaise retrouvait les anges de René Lalique dans sa verrière. En 2024, l'Église diocésaine fêtera le centenaire de son inauguration. Les amis de Saint Nicaise nous partagent leur engagement passionné autour de cette église.

Entretien avec Dominique Potier, membre de l'association « les amis de Saint-Nicaise du Chemin-Vert ».

Située dans le quartier du Chemin vert, l'église Saint-Nicaise est un trésor pour tout esthète du début du XX^{ème} siècle. Sous une apparente sobriété extérieure, l'église cache en effet un nombre impressionnant d'artistes de renom venus s'illustrer dans le début des années 1920 : les peintres Jean Berque, Maurice Denis et Ernest Laurent, mais aussi le décorateur Gustave Jaulmes, les sculpteurs Emma Thiollier et Roger de Villiers, le verrier René-Jules Lalique... Il semble que pour cette église, rien n'ait été trop Beau.

« Si rien n'a été laissé au hasard, c'est justement parce que l'église est une œuvre finale ! » nous rappelle très vite M. Potier, membre des Amis Saint-Nicaise du Chemin vert depuis plus de 10 ans. « L'église s'inscrit et même conclue le grand projet de la Cité-jardin qui avait été voulu et mis en œuvre par Georges Charbonneaux.

Elle est l'incarnation du catholicisme social du début du XX^{ème} siècle. Elle ne peut donc se visiter sans avoir vu a

au préalable l'ensemble du bassin de vie familiale créé sur ce terrain en 1912 :



Reprise des décors peints autour d'une verrière - décembre 2023

plus de 600 maisons individuelles avec jardins, une maison commune, une maison de l'Enfance, une crèche, une école, des patronages et enfin seulement une église ! Car c'est bien ainsi qu'elle a été conçue. » poursuit-il. Le catholicisme social avait pour première préoccupation d'offrir un habitat serein aux familles nombreuses. Il visait l'épanouissement de la famille dans un contexte d'après-guerre où la carence d'habitat et le peu d'enfants étaient de vrais sujets. Les familles nombreuses étaient donc au cœur de tout le projet. Georges Charbonneaux étant profondément catholique, il a terminé cette Cité-Jardin par l'Église.

Aujourd'hui malgré le peu de personnes présentes aux messes, l'église tient une place toute particulière dans le cœur et le paysage des familles installées au Chemin vert. Non uniquement parce qu'elle regorge de beauté... mais parce qu'ici, mieux qu'ailleurs peut-être, le lien de la présence du catholicisme résonne encore et reste gravé dans cette église et traverse les générations.

Rôle de témoignage livré par cette église si chère aux habitants, si vide pourtant, si belle et si indissociable de son quartier... Une Église qui nous rappelle au fond toute la philanthropie à laquelle l'Église d'aujourd'hui est encore appelée. Nul doute que le centenaire de son inauguration, organisé avec l'espace missionnaire Reims-Est, rassemble encore de nombreuses personnes en juin prochain...

A VENIR

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN LE LUNDI DE PENTECÔTE

“La Terre Sainte chez nous”

Notez bien cette date dans votre agenda : pèlerinage diocésain, 3ème édition, autour du lac de Bairon, le lundi de Pentecôte, le 20 mai 2024.

Au programme : une marche par espace missionnaire, un temps diocésain et une Messe festive pour clore cette belle journée. Les personnes à mobilité réduite auront, comme chaque année, un accueil spécifique sur place.

Inscriptions aux transports groupés dans votre espace missionnaire.



PÈLERINAGE EN TERRE SAÏNTE DU 20 OCTOBRE AU 30 OCTOBRE 2024



Un groupe d'une cinquantaine de personnes pèlerinera en Terre Sainte, cette terre de dialogue où chacun est invité à se laisser toucher par la Parole de Dieu, à découvrir les sites connus seulement par la Bible, à vivre 10 jours de rencontres et de partage. Le pèlerinage sera accompagné par Mgr Éric de Moulins-Beaufort et le père Remi Dubois-Matra.

Les pré-inscriptions sont en cours au service des pèlerinages : direction.pelerinages.reims@orange.fr

A NOTER

Pèlerinage à Notre-Dame de la Salette : du 4 au 9 juillet

Pèlerinage des pères de famille : 6 et 7 juillet

Pèlerinage des mères de famille : 31 août et 1er septembre

Journée des acteurs pastoraux : 12 octobre 2024

CONTACTER L'ARCHEVÊCHÉ

Tél. : 03 26 47 05 33
Archevêché de Reims
3 rue du Cardinal de Lorraine
51100 Reims

SERVICE COMMUNICATION

Bénédicte Cousin - Emma Japin
Violaine de Caffarelli
communication@catholique-reims.fr
<https://catholique-reims.fr>



JE DONNE AU DENIER DE MON DIOCÈSE

Civilité Madame Monsieur

NOM / Prénom.....

Adresse : Code postal/ville.....

Email:

Paroisse :

OUI, je suis heureux de soutenir mon diocèse et je verse maintenant la somme de :

75 € 150 € 225€ Autre : €
soit une journée de formation soit 2 jours de formation soit 3 jours de formation

Votre don permet de bénéficier d'une réduction de l'impôt sur le revenu à hauteur de 66 % (dans la limite de 20 % de votre revenu imposable). Art 200 et 238 bis du CGI.

J'envoie mon coupon avec mon chèque à l'ordre de l'Association diocésaine de Reims à l'adresse : **Archevêché de Reims, 3 rue du Cardinal de Lorraine, 51100 Reims**

OU Je fais un don par carte bancaire sur le site internet : <https://jedonne.catholique-reims.fr/vocations>